
Quiénes son los nuevos 
consejeros en la Sofofa de los 
grupos Matte, Luksic y Angelini 
Cada uno de los principales grupos económicos del país tienen cuatro 
consejeros en el gremio: tienen el 20% de los asientos electivos. Esta vez, debutan 
por los Matte la directora de CMPC, Ximena Corbo; por los Angelini, el gerente 
general de Arauco, Cristián Infante, y por los Luksic, el gerente general de Enex, 
Nicolás Correa. 
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Ximena Corbo ,de CMPC Cartulinas; Cristián Infante, de Arauco, y Nicolás Correa, de Enex. 
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VICTOR CODRÉ 
Los grandes grupos económicos hicieron 

sentir su peso y consiguieron las primeras 

mayorías en la última elección de conseje- 

ros de la Sofofa, que integran 60 personas y 

se renueva por mitades cada dos años. 

El poderoso gremio de los industriales 

chilenos tiene un nuevo consejo electivo 

desde este martes, con la renovación de 30 

de sus integrantes, comicios en los que se 

inscribieron 40 candidatos. Y los grandes 

conglomerados lograron elegir a todos sus 

postulantes. 

La convivencia entre los grandes conglo- 

merados es matemáticamente equilibrada: 

los grupos Matte, Luksic y Angelini tienen 

cuatro consejeros cada uno. Así, en conjun- 

to, suman 12, un 20% del total. Pero los tres 

grupos consiguieron esta vez elegir a un 

nuevo consejero en la Sofofa cada uno, sin 

presencia gremial previa. 

Paréntesis: otro cuarto grupo, menos di- 

versificado que los anteriores, pero con un 

gran peso industrial, tiene también cuatro 

consejeros, el grupo Sigdo Koppers. 

La Sofofa tiene cerca de 170 socios y cada 

empresa puede elegir, tras un cambio esta- 

tutario del año pasado, un solo consejero. 

Pero los grandes grupos tienen varias em- 

presas socias a través de las cuales presen- 

tan sus postulaciones. 

Estos son los nuevos consejeros que eli- 

gieron los grandes grupos en las últimas 

elecciones. 

LOS MATTE 

El grupo Matte consiguió nuevamente 

el consejero más votado: Luis Felipe Gazi- 

túa, expresidente de Empresas CMPC, pero 

que ahora postuló por Entel, ya que dejó 

su cargo de director en el grupo forestal, y 
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Luz Didier, la consejera más joven de Sofofa: “Mi 
generación es más pragmática que ideológica” 
CARLOS ALONSO 

Luz Didier de SK Godelius es, con 35 años, 

la consejera más joven que ha tenido en su 

historia la Sociedad de Fomento Fabril (So- 

fofa). En las elecciones que culminaron este 

martes para el consejo electivo del período 

2025-2029, logró 109 votos. Acá fija sus pri- 

meros planteamientos en su nuevo rol gre- 

mial. 

¿Cómo ve su llegada al consejo de la So- 

fofa? 

-Es un logro que no solamente marca un 

hito personal, sino que también conside- 

ro que representa un triunfo para todas las 

generaciones del futuro de demostrar que 

sí se puede. Siendo la consejera más joven 

en asumir, represento la apertura de la in- 

dustria para el ingreso de nuevos lideraz- 

gos, nuevas voces. Mi trayectoria representa 

mucho y honra la tradición e historia de la 

Sofofa y por ello queremos impulsar a Chi- 

le como un actor clave de la economía del 

futuro, combinando estos dos elementos: la 

tradición de la Sofofa, con la innovación. 

¿Cuáles son sus objetivos de participar en 

la Sofofa? 

-Mi objetivo como consejera es, en primer 

lugar, tratar de integrar todos los espacios 

que me abra el gremio para poder participar 

en lo relativo a las políticas públicas. Yo soy 

abogada de profesión y tengo un magíster 

en derecho ambiental, y por lo mismo estoy 

muy interiorizada con los temas relativos a 

la permisología, ya sea ley marco de permi- 

sos sectoriales como también la reforma al 

Sistema de Evaluación de Impacto Ambien- 

tal. 

Al mismo tiempo soy directora de una em- 

presa que forma parte del grupo Sigdo Ko- 

ppers, que se dedica a prestar servicios a la 

industria minera basado en tecnología, en 

automatización de procesos, robótica, y por 

lo tanto, considero que la integración de la 

tecnología a la industria es algo fundamen- 

tal. 

Debido a que es la consejera más joven, 

¿cuál es el tipo de liderazgo que impulsa? 

¿Qué tiene de distinto con los liderazgos 

más tradicionales? 

-Creo firmemente que mi generación es 

más pragmática que ideológica. Tenemos 

como propósito el bien común y el progreso 

del país. Mis esfuerzos irán destinados a esa 

vía. Miramos hacia el futuro y no el pasado, 

lo que no quiere decir que no aprendamos 

de la historia. 

¿Qué rol debe adoptar la Sofofa en este 

año electoral? 

-La Sofofa tiene que tener un rol activo 

para impulsar la discusión legislativa para 

que los temas no se sigan postergando, sino 

que tengan la máxima celeridad y eficien- 

cia en la discusión. La Sofofa debe mantener 

una voz firme en cuanto a la representación 

de la industria y plantear nuestro propósito 

y posición sin inhibiciones. Es escenacial 

que el país vuelva a crecer. Tenemos que ser 

concretos, claros y hacer planteamientos sin 

ambigúedades. 

¿Es partidaria de las cuotas de género en 

empresas y gremios? 

-No soy partidaria de las cuotas. Las mu- 

jeres nos hemos ganado nuestro espacio de 

una manera muy legítima, demostrando 

que somos capaces y que vamos por un 

buen camino. Q
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